



El Aeropuerto de Sabadell y Protección Civil de la Generalitat organizan un simulacro de accidente aeronáutico

- **El ejercicio ha simulado el accidente de una aeronave con problemas en uno de los motores que ha tenido que realizar un aterrizaje de emergencia y se ha accidentado en la parcela exterior del aeropuerto**
- **El Aeropuerto ha activado su Plan de Autoprotección y ha comprobado y evaluado su capacidad de respuesta ante una emergencia de acuerdo al plan de autoprotección**

23 de noviembre de 2021

El Aeropuerto de Sabadell y Protección Civil de la Generalitat (DGPC) han organizado hoy martes un simulacro de accidente aéreo siguiendo el programa de ejercicios y simulacros previstos para el 2021.

En el simulacro han participado tanto los servicios propios del Aeropuerto previstos en el Plan de Autoprotección como los de la Generalitat de Cataluña previstos en el Plan Especial de Emergencias Aeronáuticas en Cataluña AEROCAT, que se activa por parte de Protección Civil de la Generalitat y prevé la respuesta coordinada de todos los cuerpos y organismos que dependen de la Generalitat y del propio Aeropuerto.

Con este ejercicio se ha comprobado y evaluado la capacidad de respuesta ante una emergencia, y la efectividad y coordinación de los distintos organismos implicados con el objetivo de minimizar las consecuencias que podrían derivarse de un accidente aéreo. Asimismo, se ha comprobado la integración del Plan de Autoprotección del Aeropuerto en el Plan Especial de Emergencias Aeronáuticas en Catalunya AEROCAT.

El Aeropuerto de Sabadell ha activado la sala de afectados y la sala de familiares con la presencia de varios figurantes, los cuales han estado filiados por los Mossos d'Esquadra.

Procedimiento de actuación

El ejercicio ha simulado el accidente de una aeronave con problemas en uno de los motores por lo que ha realizado un aterrizaje de emergencia, ha tocado dos veces la pista y ha acabado accidentándose en una parcela exterior del aeropuerto, cercana a la cabecera 31. Como consecuencia del accidente, la aeronave se ha incendiado y dos personas han resultado heridas.

Inmediatamente, se ha iniciado la ronda de llamadas, avisando a los medios internos, a la Torre de Control y a seguridad. A nivel externo, se ha avisado al Centro de Coordinación Operativa de Cataluña CECAT de Protección Civil de la Generalitat, tal como prevé el Plan de Autoprotección.

El ejercicio ha continuado con la llegada y la guía de los medios externos. Estos se han incorporado al accidente, iniciándose la actuación coordinada entre unos y otros. Se ha constituido el comité de Crisis, formado por el Director del Aeropuerto y responsables de la Torre de Control, Guardia Civil, Mossos d'Esquadra, Policía Nacional, sector aéreo de Barcelona del ejército del aire, Protección Civil del Estado y Asociación de empresas y operadores del Aeropuerto (AEOAS). Asimismo, se han incorporado a la Sala de Crisis representantes de Protección Civil de la Generalitat, Bomberos de la Generalitat y Sistema de Emergencias Médicas (SEM). Todos ellos han realizado el seguimiento de la situación y elaborando una comunidad y un plan de continuidad. Se han activado las diferentes salas y se ha atendido a las víctimas y familiares.

El simulacro se ha realizado con fuego real y ha sido extinguido por los **Bomberos del Aeropuerto** junto con los Bomberos de la Generalitat. Después han evacuado de la zona de emergencia al resto de personas implicadas en el accidente que recibieron la atención médica del SEM.

Los **Bomberos de la Generalitat** han desplazado al lugar del accidente aéreo 3 dotaciones del parque de Sabadell (un furgón de salvamento, una

bomba rural pensante y una bomba urbana ligera) y el mando para supervisar y coordinarse con el resto de actuantes en el Centro de Mando. A su llegada, los efectivos han apoyado a los bomberos del aeropuerto en las labores de extinción y salvamento de los dos ocupantes de la aeronave, a la vez que también establecían y delimitaban la zona caliente por seguridad. Posteriormente, han revisado los daños a las infraestructuras del aeropuerto y lo han trasladado a sus responsables.

Por parte del **Sistema de Emergencias Médicas (SEM)** se han activado un total de 4 unidades: dos de Apoyo Vital Básico, una de Apoyo Vital Avanzado y el Equipo de Coordinación Clínica y Operativa (ECO). En total, han intervenido 7 profesionales del SEM que han atendido a dos heridos, uno de ellos valorado como crítico y el otro que se encontraba en estado leve. Posteriormente, fueron trasladados a un centro sanitario.

En el simulacro de accidente aéreo que se ha llevado a cabo hoy en el Aeropuerto de Sabadell han participado 15 efectivos del **Cuerpo de Mossos d'Esquadra** del Área Básica Policial de Sabadell (seguridad ciudadana e investigación) y de diversos servicios centrales, como la Unidad Técnica de Seguridad Aérea y el Área Técnica de Planificación y Dispositivos. Los efectivos de la PG-ME, como integrantes del grupo de orden, han asegurado y han protegido la zona del incidente, han facilitado el acceso de los vehículos de emergencias al lugar del siniestro, y han llevado a cabo las tareas correspondientes de identificación y comunicación. Por otro lado, han gestionado la sala destinada a los familiares de las víctimas y se han integrado en el Centro de Mando Avanzado establecido y en la sala de crisis del aeropuerto.

Los efectivos de la **Guardia Civil** también han participado en el simulacro realizando los controles de accesos al aeropuerto y gestionando la sala de afectados.

La **Policía Local de Sabadell** también se ha movilizado para gestionar el tráfico en los viales que dan acceso al aeropuerto. Por su parte, el Ayuntamiento de Sabadell ha activado su plan de protección civil municipal.

Protección Civil de la Generalitat ha participado en la organización del simulacro conjuntamente con el Aeropuerto mediante los Servicios Territoriales de Protección Civil en Barcelona.